

平成 30 年度

第 7 回 阿波市教育委員会定例会議録

阿波市教育委員会

平成30年度第7回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 平成30年10月24日(水)

開会 午後2時00分

閉会 午後2時20分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

教 育 長	坂 東 英 司
教育長職務代理者	大 戸 井 美 生
委 員 員	重 清 由 充
委 員 員	森 勝 正
委 員 員	庄 野 憲 二
委 員 員	西 渕 利 江

4 会議出席者

教 育 部 長	妹 尾 明
教 育 次 長	湯 藤 義 文
教育次長兼教育総務課長	吉 川 和 宏
学校 教育 課 長	成 谷 史 代
社会 教育 課 長	伊 坂 好 史
学校給食センター所長	野 崎 順 子
(書記) 教育総務課課長補佐	滑 田 三 美

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 準要保護の認定について
- (4) その他

会議の大要是、次のとおり。

【坂東教育長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【坂東教育長】送付いただいております会議録について何かござりますか。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【坂東教育長】9月29日から10月24日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(3) 準要保護の認定について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【成谷学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

(4) その他

【坂東教育長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【森委員】今日の徳島新聞に、三好市の学校給食の件が載っていたと思いますが、米飯に黒い異物が混入していたというようなことであったと思いますが、たぶん水道水からの混入であろうということで対応をしているというふうに書いてありましたけれども、阿波市の場合は、水道水で洗ったり炊いたりする時に直接使っていますか。それとも、フィルターを付けてありますか。市場町の水道の本管は、かなり古いという噂があって、まだ全部新しくできていないということで、水道の内側にこびり付いたものが入る可能性もあるのかなあということで、一つは心配しております。もう一つ、それに関連して水道水が使えない時に具体的にどうするか、対応のマニュアルがあり

ますか。その時に、一番適切な判断をしていただいていると思いますが、またよろしくお願ひいたします。以上です。

【野崎給食センター所長】 今日記事が載っていました。その前にも異物混入については鳴門市、阿南市と続きましたので、県の方からも通達がございまして、阿波市の給食センターにおいても、今一度全ての点検をさせていただきました。またパン業者も、パンを焼いたり水道も使っているということで、今一度機械も含めて、水道水に対しても点検ということで、通達をさせていただいています。給食センターでは、水道水につきましては、フィルターはあると思いますが確認をさせていただきます。それと、お湯に関しては貯湯槽というのがございまして、貯湯槽に貯めて使っています。特に、今おっしゃっていた事例としては、錆の可能性が高いと書いてありました。阿波市でも去年少し黒い異物の混入がありました。それは水道水というよりは、炊飯室の配管のパイプが透明ではありませんでした。灰色のパイプを通してきましたので、汚れが全然わからないということで、今年度透明のパイプに全部変えて、現在流れています。洗ったお米がきれいな状態でいつも流れています。炊きあげるための米も水も、パイプの中をきれいな状態で流れているか、洗浄の前と後に確認をしています。なので、透明にすることによっての異物混入は、今年度は報告がありません。

【森委員】 水道課にも、確認をした方がいいのかなどちらっと思いました。配管の内側にかなりこびり付いているという噂を聞いたことがあります。

【野崎給食センター所長】 老朽化しているということですが、錆については私が3年目ですけれど、今まで出ていません。黒い異物については、確かにパイプを通過するということでありますので、透明に変えさせていただきました。

【森委員】 特に給食センターの周辺は、新しい配管だから大丈夫だと思います。

【野崎給食センター所長】 そうです、新しいです。ですけれども、油断はできません。三好市も、新しい施設です。事例としては、水道の工事があって、その工事の後錆が出てきたということです。そのところ、阿波市もよく注意をしたいと思います。それと、水道水が使えない時の対応ですが、三好市はライスカレーをしていますが、阿波市においては、ライスカレーは保存しておりません。阿波市は、アルファ化米と言いまして、それは水も要りますが、熱湯を注いでも米ができるというものを、常備しています。ですので、貯湯槽の分は安全と考えるのであれば、お湯を入れるだけで3千食は置いてあるので、それで対応はできるかと思います。いくらアルファ化米があっても使い方が分からないといけません。マニュアル的にはわかってはいるのですが、今日初めて受託業者に炊いてもらいました。熱湯を注いで封をして15分、つぎ分けをしたら、美味く試食することができましたので、それを配食につなげていくことは可能であるという確認はしました。けれど、それにもお湯が要るということです。

【森委員】アルファ化米は、防災の時の非常食と原理としては同じようなものですか。

【野崎給食センター所長】そうです。一回炊いてあり、フリーズドライみたいな形になつていてお湯かまたは水のどちらでもいいのですが、セッティングされている中に注ぎ込むとご飯ができるのです。

【森委員】私たちが勤務していた頃は、水道水が使えない時には、外部から持ち込んだパンとミルクとバナナの時があったような気がしますが、そういう可能性はありますか。

【野崎給食センター所長】今3,300食なので、すぐにバナナと言っても当日はなかなか用意ができないので、牛乳は大丈夫だと思いますが、あの分に関しては、ヒートレスカレーがあります。水がだめなら、貯湯槽はどうなるのだろうということにもなります。

【森委員】沈殿している可能性はありますね。

【野崎給食センター所長】常に、貯湯槽の中の確認はしていないので、錆が出てきたら止めるということになると思います。

【森委員】貯湯槽は、何年かに1回検査みたいのはするのですか。

【野崎給食センター所長】全部を抜いて掃除をして、検査も毎年1回しています。

【森委員】1年だったらいいけるような気もしますが。

【大戸井委員】掃除は厳格ですね。報告もしっかりしています。

【坂東教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

平成30年10月24日

教育長

教育長職務代理者

委員

委員

委員

委員

教育総務課課長補佐